

## Riesgo en sistema financiero mundial, peligro para México (El Financiero 04/03/10)

Riesgo en sistema financiero mundial, peligro para México (El Financiero 04/03/10) Jeanette Leyva Reus Jueves, 4 de marzo de 2010 Problemas fiscales en Grecia y otros mercados afectarían al país. IMEF: se afianza recuperación de economía nacional. Avanzan indicadores manufacturero y no manufacturero. México todavía no está exento de riesgos, pues las situaciones de Grecia, del euro y de los mercados financieros internacionales son un factor latente de peligro, aun cuando los indicadores adelantados mexicanos muestran señales de recuperación. Deborah Riner, miembro del comité del Indicador IMEF, explicó que sí hay problemas en Estados Unidos, por ejemplo en el sector automotor, en donde nuestro país concentra la quinta parte de las importaciones, lo que representa un riesgo. Sin embargo, aclaró que "el riesgo no viene desde dentro, tiene que ver con el sistema financiero internacional, con la banca internacional", que de recaer afectaría el crecimiento económico de México para este año. Sin embargo, Jonathan Heath, presidente de Estudios Económicos del IMEF, aclaró que aun cuando en 2009 se tuvo una de las caídas más drásticas en la economía, no fue la más grave, sino la de 1995, ya que tuvo el doble de profundidad que la que acabamos de vivir. En promedio, en los últimos 30 años ha habido una recesión por sexenio, por lo que los últimos seis mandatos federales han vivido una crisis económica grave. "Desde 1980 ha habido seis recesiones; en promedio, por cada sexenio ha habido una, siendo más profundas y sesgadas las de México que en Estados Unidos; la recesión de 2008 y 2009 tuvo una duración de 17 meses, igual que la de 1982, pero la de 1995 fue el doble de profunda que ésta que vivimos recientemente." "Las primeras recesiones han sido más por errores de políticas internas de los gobiernos en turno y desequilibrios macroeconómicos, las últimas dos que se han tenido han sido básicamente por situaciones externas", indicó Heath. En conferencia de prensa para presentar los resultados de los indicadores del IMEF manufacturero y no manufacturero, Lorena Domínguez, presidenta del Comité del Indicador IMEF, explicó que en febrero el Indicador IMEF Manufacturero registró un nivel de 51.9 puntos, en línea con el promedio de 51.8 obtenido en los últimos siete meses y ocho puntos arriba de su nivel hace un año. Así, el sector manufacturero se encuentra en una etapa expansiva desde julio del año pasado, tendencia que se mantuvo en febrero, por lo que estos ocho meses que se ha mantenido la tendencia de estar por arriba de los 50 puntos es alentadora, dado que promedió 45.8 en el primer semestre de 2009 y 47.9 entre diciembre de 2007 y junio de 2009. En ese sentido, Riner explicó que desde junio del año pasado tenían datos de que se empezó la fase expansiva, anticipándose una recuperación mayor en el sector industrial que en el de servicios, aunque esto también debido a que la manufactura tuvo una caída más pronunciada. Mientras, en el segundo mes del año el Indicador IMEF No Manufacturero se ubicó en 53.5 puntos, coincidente también con la tendencia expansiva iniciada en julio del año pasado. En promedio, entre enero de 2008 y junio de 2009 registró 48.3 puntos, por lo cual el hecho de que el indicador haya promediado 52.1 puntos en los últimos siete meses sugiere que se ha afianzado la recuperación en el sector no manufacturero.